

nges des NSG.-Wien

richtigen aus
Verwaltung
der
Stadt Wien

Verantwortlich für den Gesamteinhalt:

Saupresseamtsleiter
Ernst Handschmann

Verantwortl. Schriftleiter:

Hans Mücke / Wien, 1.,
Rathaus / fernr. N 28.500
Klappen 069, 548, 002

Rathaus Korrespondenz

AUSGEG. VOM GAUPRESSEAMT IN VERBINDG. MIT DEM HAUPTVERWALTUNGS- U. ORGANISATIONSAMT D. STADT WIEN.

Wien, 20. Jänner 1940.

Krüppelfürsorge der Stadt Wien

=====

Zu den sozialen Aufgaben der Wiener Stadtverwaltung gehört auch die Sorge um das Wohl und die Zukunft jener Volksgenossen, die das Unglück haben, verkrüppelt zu sein. Die Betreuung dieser Körperbehinderten lag bisher grösstenteils nicht in den Händen staatlicher Amtsstellen, sondern bildete vielfach den Gegenstand privater Mildtätigkeit, war daher nicht immer nationalsozialistischen Anforderungen entsprechend. Hier hat die Fürsorgepflichtverordnung vom 3. September 1938, mit der die Bewahrung, Kur- und Pflege der Krüppel den Landesfürsorgeverbänden aufgetragen wurde, durchgreifenden Wandel geschaffen.

Die einzige geschlossene Anstalt für verkrüppelte Kinder z.B. war bisher das Kaiserin-Elisabeth-Asyl im 23. Bezirk in Oberlanzendorf. Diese Anstalt stand aber weit hinter den Forderungen der neuen gesetzlichen Fürsorgepflicht zurück, sodass sofort nach der Übernahme durch die Stadt Wien an die Planung einer vollständigen Umgestaltung geschritten werden musste. Das ehemalige Asyl wird nun zu einer modernen Berufsschule für verkrüppelte Jugendliche ausgestaltet, in der durch besonders geschulte Lehrkräfte und einen auf den körperlichen Zustand und die Leistungsfähigkeit der Betreuten sorgsam Bedacht nehmenden Unterricht dafür gesorgt wird, dass eine gute fachliche Ausbildung auch diesen Volksgenossen die Zukunft sichert. Wenn sie das Bewusstsein haben, bei dieser oder jener Arbeit auch eingesetzt werden zu können,

sich natürlich die Betreuung in erster Linie auf ihn, ohne aber auch weiterhin die Mutter zu vernachlässigen. Nun wird das Gewicht des Säuglings in regelmässigen Intervallen geprüft und die Nahrungsaufnahme darnach eingerichtet. Kränkliche Kinder erhalten besondere Fürsorge und vor allem wird der gefürchteten Volkskrankheit Rachitis, hier schon von allem Anbeginn an energisch entgegengewirkt.

Jetzt im Krieg kommt der städtischen Mutter- und Schwangerenberatung eine noch erhöhte Bedeutung deshalb zu, weil nun die Frauen, deren Männer an der Front stehen, hier einen Ort finden, wo sie sich allen Rat holen können. Die städtische Einrichtung der Mutter- und Schwangerenberatung bildet in diesem Sinne ebenfalls ein wichtiges Teilstück der Inneren Front und die Volksgenossen, die hier wirken, tragen eine hohe Verantwortung gegenüber der Volksgemeinschaft.

oooOooo

werden sie nicht mehr durch das Gefühl gekränkt sein; ihr Dasein auf dieser Welt sei nutzlos.

In Lehrwerkstätten, im Garten und auf dem zur Anstalt gehörenden Feldbesitz werden die in der Schule erworbenen theoretischen Kenntnisse in der Praxis erprobt, sodass die Jugendlichen mit allen erforderlichen fachlichen Grundlagen wohl gewappnet aus dieser Berufsschule weg zuversichtlich in ihre Zukunft gehen können.

ooo0ooo